

## Annexe IV : Objets de la boîte en bois cintré

Cette liste ne présente que quelques-uns des centaines d'objets qui ont été déposés dans la boîte en bois cintré lors des événements nationaux de la Commission de vérité et réconciliation. Cliquez sur le nom de l'objet pour en voir une version numérique. Veuillez consulter les archives de la CNVR pour toute demande relative à l'utilisation des documents.

Veuillez examiner les objets et leur description à l'avance et veillez à ce que vos élèves soient préparés pour les thèmes qui pourraient être abordés. Ils doivent posséder les connaissances de base nécessaires et être attentifs à tout élément déclencheur.

En parcourant les archives de la CNVR, rappelez aux élèves que les objets placés dans la boîte en bois cintré ont tous une profonde signification. La signification de chaque objet n'est pas quelque chose que nous pouvons comprendre de l'extérieur. C'est une signification qui est vécue, expérimentée et transmise au sein des communautés dont ces objets sont issus.

Veuillez noter que les descriptions contenues dans les archives du site Web de la CNVR ne sont disponibles qu'en anglais, mais vous trouverez ci-dessous une traduction pour les éléments de cette annexe.

<i>Nom</i>	<i>Description des archives</i>
<a href="#">Excuses du gouvernement du Canada au sujet des pensionnats indiens</a>	John Duncan, ministre fédéral des Affaires autochtones et du Développement du Nord, a déposé ces objets dans la boîte en bois cintré lors de l'événement national de l'Atlantique, le 29 octobre 2011.
<a href="#">Expression de réconciliation de Carolyn Bennett</a>	L'offrande à la boîte de bois cintré comprend la motion d'initiative parlementaire n° 402 qui demande la mise en œuvre des recommandations du rapport intérimaire de la CVR concernant l'éducation sur les pensionnats autochtones. Carolyn Bennett a présenté cette motion à la Chambre des communes le 21 juin 2012 et on explique que le gouvernement du Canada a refusé que cette demande soit traitée comme une motion, de sorte qu'elle ne sera pas débattue à la Chambre des communes.

<b>Nom</b>	<b>Description des archives</b>
<a href="#">Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones en mohawk</a>	Helen Gabriel et Hilda Nicholas ont déposé cet article dans la boîte de bois cintré lors de l'événement national du Québec le 27 avril 2013.
<a href="#">Expression de réconciliation de l'Association nationale des centres d'amitié</a>	Représentant l'Association nationale des centres d'amitié, la Fondation de la famille J.W. McConnell, le Winnipeg Boldness Project, les Fondations communautaires du Canada, la Fondation Inspirit, l'Initiative d'éducation autochtone Martin, l'Université Vancouver Island et SmartSaver, Stephen Huddart et Diane Roussin ont déposé ces objets dans la boîte en bois cintré lors de l'événement de clôture à Ottawa, le 1 <sup>er</sup> juin 2015, à Ottawa, en Ontario.
<a href="#">Documents sur le vitrail « Fenêtre sur l'avenir »</a>	Descriptions en français et en anglais du vitrail Giniigaaniimenaaning ou « Regard vers l'avenir » de l'artiste Christi Belcourt. Ce vitrail est situé dans le bâtiment du Parlement et dépeint les relations du Canada avec les peuples autochtones.
<a href="#">Lettre d'intention du bibliothécaire et archiviste du Canada, Guy Berthiaume</a>	Une lettre d'intention encadrée datée du 1 <sup>er</sup> juin 2015 de Guy Berthiaume, bibliothécaire et archiviste du Canada, adressée au directeur du Centre national pour la vérité et la réconciliation. M. Berthiaume reconnaît le rôle que doit jouer Bibliothèque et Archives Canada en fournissant des documents à la Commission, en continuant de faciliter l'accès à ses fonds, et en travaillant avec le Centre national pour la vérité et la réconciliation.
<a href="#">Déclaration de soutien de l'Assemblée nationale du Québec</a>	Une copie encadrée d'une motion adoptée à l'unanimité par l'Assemblée nationale du Québec le mardi 23 avril 2013 en appui à la Commission de vérité et réconciliation du Canada.
<a href="#">Déclaration de réconciliation encadrée de la Young Women's Christian Association</a>	Une copie encadrée de l'engagement de la Young Women's Christian Association du Canada en faveur de la réconciliation. La déclaration énumère les engagements de YWCA Canada, notamment le renforcement des partenariats avec les communautés et les organisations autochtones, l'élaboration de plans de relève pour les postes de direction, la lutte contre la violence à l'égard des femmes autochtones, l'élaboration de programmes pour les filles et les jeunes femmes autochtones et la lutte contre l'itinérance visant les filles et les femmes autochtones.
<a href="#">Déclaration de réconciliation des maires des grandes villes du Canada</a>	Une copie encadrée de la « Déclaration d'appui à la réconciliation des maires des grandes villes du Canada » qui souligne l'engagement de cette organisation en faveur de la réconciliation.